

# Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año X SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10. Murcia 19 de Noviembre de 1895 DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20. N.º 2861 No se devuelven originales.

## PRENSAS Y MOLINOS PARA LA OLIVA

DE VARIOS SISTEMAS Y CABIDAS

Garantizados por uno ó más años. Venta á plazos ó al contado. Almacén de Hierros y Carbones de J. Garcia.

## Los esquisitos vinos de Ontur y Jumilla

sesiguen vendiendo en el Establecimiento de José Abellán Alcántara. Los hay dulces, secos y embocados, y en especial blanco para misas.

Plaza de la Carnicería, n.º 8

Antigua tienda de D. Pascual Abellan

## GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATES DE PILAR LANA

ZARAGOZA

Estos esquisitos y tan acreditados Chocolates en otras capitales de España y de extranjero, y no conocidos en esta plaza, han venido por primera vez y justifican la gran fama que tienen.

De venta en todos los establecimientos de comestibles y ultramarinos.

Representante en Murcia, D. Eduardo Aguado, á quien se le dirigirán los pedidos y facilitará precios y condiciones.

## ESPECIALISTA

Unico en la provincia de Murcia, para componer y vaciar las tijeras mecánicas de todas clases.

Tambien las tiene de venta de las mas superiores y últimas novedades. Un buen surtido de cuchillería fina de todas clases. Se vacian toda clase de herramientas cortantes.

GUILLERMO SENT LUR

Plaza de Palacio 2 y Frenaría 1.

## TELA CORTADA

SEMANARIO SATIRICO ILUSTRADO impreso en tela.

Precio de cada núm. 0'25 cts.

Unico punto de venta en la administracion de este periódico.

NOTA.—Este semanario ofrece la particularidad de que una vez leído puede lavarse con agua y jabon tan solo y desapareciendo las tintas de imprenta quedará convertido en un magnifico pañuelo de bolsillo.

OTRA.—La persona que desea recibirlo semanalmente en su propio domicilio puede mandar las señas á dicha administracion y se le mandará con puntualidad.

## A ESTERAR

A fin de que para la próxima estacion de invierno, el público pueda proveerse por poco dinero en clases

BUENAS, BONITAS y BARATAS

el acreditado esteroero

## Juan Hermosilla

ofrece á su numerosa clientela los géneros siguientes:

Surtido completo en felpillas y limpiabarros á precios reducidos.

Gran variacion en dibujos y clases en pitas dobles, batavias, cordelillos, pleitas de colores y pleita gorda de iglesia.

Inmenso surtido en felpudos, redondeles y estereras de varias dimensiones, á precios económicos, y estereras de junco de todas clases y dibujos.

En dicho establecimiento hay persianas á 10 reales metro cuadrado, colocadas con todo lo necesario; se colocan alfombras nuevas y usadas, lo mismo que estereras. Precios sin competencia.

## JUAN HERMOSILLA

Plano de San Francisco, 30.

al lado de las monjas Teresas y frente al convento de las Isabelas.

En el cafetin de Marcos Amorós se han puesto á la venta los higos, pasas de Málaga y panes de higos pajareros y florales, á los precios siguientes:

Pajareros desde 16 reales en adelante, en capacidades de palmas de una arroba y cajas de una, media y un cuarteron.

Tambien los hay florales superiores á 12 y 15 reales la arroba; por libras á 15 y 20 céntimos de peseta cada una.

Pajareros á 25, 30 y 35 céntimos la libra.

Pan de higo pajarero, 3 reales libra.

Idem de florales á 50 y 60 céntimos libra.

Estos higos son de Alhama, siendo todos los géneros de superior calidad. 8-3

## A los exportadores de pimienta

Se realiza una buena partida de saquitos para las muestras, libros rayado y copiado, papel comercial y sobres, plumas y objetos de escritorio.

Trapería 16, frente al Cafe del Siglo

11-15

Buena falta hace para este invierno próximo, el que se realice en nuestra ciudad obras de importancia, que den ocupacion á los muchos obreros que quedan sin trabajo en dicha época del año.

Aunque solo sea por eso, es conveniente el que se realice cuanto antes tan importante proyecto.

## Los socialistas y las ocho horas

Sabido es que, una de las aspiraciones socialistas, es la jornada de las ocho horas de trabajo, como *máximum*. Pero esta limitacion, que quisieran imponer á los patronos burgueses, no la aplican siempre á sus empresas, ni á los obreros que en ellas trabajan.

El periódico conservador de Berlín, la «Post», ha descubierto que á los tipógrafos del diario socialista «Vorwaerts», órgano del partido, se les imponian cinco horas y media de trabajo suplementario, de suerte que trabajaban cerca de catorce horas, en vez de las ocho tan exigidas en las manifestaciones de 1.º de Mayo.

El «Vorwaerts» no ha podido negar el hecho; pero el Consejo de administracion del diario socialista se ha reunido para tratar del asunto, acordando hacer averiguaciones para descubrir quién ha revelado el secreto. La fuerza de las circunstancias le ha obligado tambien á suprimir el trabajo suplementario.

Un periódico socialista que pide las ocho horas de trabajo y hace trabajar catorce á sus operarios, es una muestra de lo que puede esperarse de los *Rabagas* del socialismo.

A no ser por la denuncia del periódico conservador la «Post», los tipógrafos del «Vorwaerts» continuarían, merced á la paternal solicitud de los gefes socialistas, en la alternativa de ser puestos en la calle, ó trabajar casi doble de las ocho horas, que aquellos proclaman como jornada máxima de trabajo.

## Bautismo de un soldado

Dice un colega madrileño que en el templo parroquial del Buen Suceso se verificó ayer tarde, á las tres de la conmovedora y solemne ceremonia de recibir las aguas del bautismo, el soldado del regimiento de Zaragoza, 12 de infantería de línea Grijalba.

Era el neófito hijo de un matrimonio que estaba al cargo de la portería de una capilla protestante, y ha sido educado por sus padres en las creencias de la Iglesia reformada, pero al entrar en la última quinta, y ser destinado á formar parte del ejército de Cuba, ha manifestado los mas vivos y ardientes deseos de adorar á sus ideas y de ser admitido en el seno de la iglesia Católica Apostólica Romana.

Por fin, ayer tarde, y después de la conveniente preparacion espiritual, realizada durante algunos dias por un sabio y virtuoso sacerdote. Ventura Grijalba ha visto logrados sus piadosos anhelos, siendo bautizado por el procurador general castrense, señor obispo de Sión, quien, después de terminada la ceremonia, ha dirigido al nuevo católico y á los asistentes al acto una sentida plática, que ha hecho derramar lágrimas al joven soldado, enterneciendo tambien á cuantos oian la persuasiva palabra del elocuentísimo prelado.

Ha sido madrina la Reina Regente, á quien representaba el ayudante de campo de su Cuarto militar, general de division, D. Vicente Martitegui, que fué conducido al templo en una carroza de gala de la real casa.

Entre los concurrentes estaban el coronel del regimiento de Zaragoza,

D. Baldomero Ibañez Constantini, con los jefes y oficiales de aquel brillante cuerpo, y general de brigada Sr. Torreblanca, al frente de Comisiones de todos los cuerpos de la guarnicion.

A las seis y media, el soldado Ventura Grijalba, en union del sargento primero de su compañía faé á Palacio, donde le entregaron un recuerdo, consistente en una magnífica medalla de oro, con inscripcion alusiva, pendiente de una cadenilla del mismo metal y una bolsa con 500 pesetas.

## LA GUERRA DE CUBA

### La expedicion Céspedes.

Según la prensa separatista de los Estados Unidos, cuando el 26 del pasado Octubre desembarcó en Cuba el jefe insurrecto Carlos Manuel de Céspedes, hijo del titulado primer presidente de la llamada república cubana, la expedicion se componia de 107 hombres, 500 rifles, 400.000 cartuchos, 10 cajas de material de guerra y 250 machetes.

The World y otros periódicos neoyorkines que simpatizan con los separatistas, publican los nombres de los que formaban parte de la expedicion, que solo se componia en realidad de 34 hombres.

Entre ellos José Lopez, capitán de la última guerra; Carlos E. Aguirre, teniente en la guerra de los diez años; Juan Gros; Enrique Molina; doctor Serafin Martinez; Mario Carrillo, hijo del poeta cubano Isaac Carrillo y O'Farrell, sobrino de Aldams; Ramiro Céspedes, primo del cabecilla; José Sanabie; Wenceslao F. Martin; Juan Bautista Hernandez; Manuel Bergues Pruna, representante del ministerio fiscal en el distrito de Santiago de Cuba, Ramón Arias, Luis Lopez, Sabino Varela, Manuel Rodriguez, Juan Falcon, Juan Martinez, Pablo Torres, Severiano Argüelles, Alberto Plochét, Esteban Ullos, Mario Vicente, José T. Garcia, Manuel Arençibia, Florencio Simancas, Armando Rasgi, Julió Aguadt; Manuel Andreu, Ramón Arias, Rafael Calas Martinez, Manuel Alona y Ricardo Naranjo.

De donde proceden las armas.—Nuestros amigos los ingleses.

Segun telegrafía de Nueva York á un colega, el cabecilla Maceo ha declarado que la mayor parte de las armas y municiones introducidas de contrabando en la isla de Cuba con destino á los insurrectos, no proceden de los Estados Unidos, sino que han sido conducidas á las costas de la isla en vapores ingleses procedentes de las Antillas británicas.

### Circular del general.

La que el general Martinez Campos ha dirigido á los jefes de cuerpo sobre la redaccion de los partes relativos á operaciones, y cuya sintesis nos transmitió nuestro corresponsal, dice así:

«Ejército de operaciones en Cuba.—Estado Mayor general.—A los generales de distrito, de brigada y jefes de zona:

He visto con disgusto, que sin tener en cuenta mis disposiciones, se cae de nuevo en el defecto de exagerar los partes de los encuentros mas insignificantes, apareciendo casi como batallas los que son ligeros tiroteos. Y es mas grave, que se me dá cuenta de muertos vistos y heridos numerosos, que luego no se encuentran en los reconocimientos posteriores, á pesar de la precipitada fuga de los enemigos. En cambio, apenas aparecen las bajas tenidas, indispensables en toda funcion de guerra, resultando una desproporcion impropia de la formalidad de los partes oficiales.

En mi práctica de la guerra he tenido siempre ocasion de comprobar en seguida las pérdidas propias, y siempre he tardado en conocer las de los

enemigos; y esto, que he podido observar sin excepcion, debe suceder lo mismo en la guerra actual.

Encargo, pues, que en lo sucesivo, y bajo la más estrecha responsabilidad de los jefes de columnas, los partes sean breves, ordenados, claros y estrictamente veraces, como corresponden á militares serios, dando cuenta, en primer lugar, de las bajas de la columna, y luego de las del enemigo, limitadas á los muertos y heridos que queden en el terreno, sin mención de muertos vistos, heridos retirados, rastros de sangre, etc. En los partes que reciba dando mayor importancia á la operacion de la que realmente tenga, me limitaré á participar á mi vez al gobierno de S. M. el dia del hecho y las bajas de nuestras fuerzas.

Como consecuencia de estas prevenciones, prohibo en absoluto que se comuniquen á la prensa los partes de las acciones de guerra y los diarios de las operaciones artas de que yo los haya recibido, y yo ordenaré su publicacion en la «Gaceta Oficial» ó lo autorizaré en la prensa de la isla, en los términos que estime convenientes.

Tendrá... muy presentes estas prevenciones, para su exacto cumplimiento.

Habana 28 de Octubre de 1895.—Arsenio Martinez Campos.»

### Nota oficiosa.

En el ministerio de Estado se comunicó ayer tarde á la prensa el siguiente telegrama:

«Embajador de España en Roma comunicó lo siguiente:

«La «Agencia Stefani» ha circulado hoy la siguiente noticia:

«Las voces propaladas en estos dias sobre la situacion de España en Cuba son consideradas en los círculos diplomáticos como una maniobra de Bolsa. Todos los informes que reciben diversos gobiernos, incluso el italiano, están conformes en afirmar que la situacion de Cuba ha mejorado inmensamente. El general Martinez Campos, que dispone de una fuerza de cerca de 100.000 hombres, no ha creído conveniente empezar una accion, militar resuelta, ya porque la insurreccion va disolviéndose lentamente por sí misma, ya porque la accion decisiva habría comprometido los intereses de las poblaciones pacíficas cubanas, las cuales esperan ahora recoger las cosechas de aquella fértil tierra.

Es pues, absolutamente falso que el gobierno de los Estados Unidos haya ayudado nunca á los rebeldes cubanos, ni enviándoles municiones ni dinero.

Entre España y los Estados Unidos existe la mejor inteligencia.

Los gobiernos de la triple alianza, que conservan con España las relaciones más cordiales, confían en que la situacion de la isla de Cuba se regularizará sin ulteriores conflictos y con completa satisfaccion de los derechos españoles.—Conde de Benomar.»

### Las cartas del general

El general Martinez Campos sostiene desde la isla de Cuba una numerosa y activa correspondencia oficial, que claro está no abandona un solo dia si nó á su correspondencia particular.

A compañeros de armas, á señoras, á amigos particulares, á personajes políticos á todos los que le escriban con tests, y siempre de su puño y letra sin ayuda de escribiente y llenando muchas veces las cuatro carillas de papel.

El general tiene una letra de caracter español, muy clara, y su estilo varia según á la persona á quien se dirige, pero siendo en el fondo ameno y agradable, con una facilidad muy propia del género epistolar.

Las cartas que dirige á las señoras son verdaderamente encantadoras, y al leerlas, nadie diría que son las de un hombre al que abruman en el momento en que las escribe tan gravísimos cuidados.

Parece que está haciendo una expedicion de recreo y cuenta de una ma-

